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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

HFW/04/2020/19-24 

Gremium Ausschuss für Haushalt, Finanzen und Wirtschaft 

Sitzung am: 23.01.2020 

Sitzungsort Gemeindesaal, Lindenallee 14, 15366 Hoppegarten 

Beginn: 18:00 Uhr    Ende:  19:18 Uhr 

anwesend: 

Ausschussvorsitzende/r 
Herr Maurice Birnbaum       
 
Mitglieder 
Herr Christian Arndt  
Frau Bianca Schmäke 
Herr Kay Juschka  
Herr Wolfgang Toleikis 
Frau Sandra Machel 
 
sachkundige(r) Einwohner(in)  
Herr Jürgen Imhof 
Frau Petra von Wensierski  
 
Bürgermeister/Verwaltung 
Herr Sven Siebert 
Frau Yvonne Habich 
 
 
 
abwesend 
 
sachkundige(r) Einwohner(in) 
Herr Eckard Naujoks 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Anwesenheit 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. 
Beschlussfassung über eine Änderung 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 
4  Entscheidung über mögliche Einwendungen zur 

Niederschrift vom 21.11.2019 
5  Mitteilungen des Bürgermeisters/der Verwaltung  
6  Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden 
7  Einwohnerfragestunde 
8  Anfragen der Ausschussmitglieder 
9  Erfüllungsstand Haushalt 
10      Umbau/Erweiterung Peter Joseph Lenné  

Oberschule 
11  Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung am 

10.02.2020 
11.1 Beschlussvorlagen 
11.1.1  DS 062/2019/19-24  Entbehrlichkeit und Verkauf des Grundstückes in  

der Gemarkung Dahlwitz-Hoppegarten, Flur 3,  
Flurstück 1163 

11.1.2  DS 064/2020/19-24  Anpassung des Erbbauzinses für das Erbbaurecht  
am Grundstück in der Gemarkung Dahlwitz- 
Hoppegarten, Flur 7, Flurstücke 119 und 120 

 

Öffentlicher Teil 

 
1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 

 

Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung festgestellt. 

 

Der Ausschuss ist mit den o. a. anwesenden Mitgliedern/Vertretern beschlussfähig. 

 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine 
Änderung 

 

Folgende Änderungen der Tagesordnung wurden beschlossen:  

 

➢ Top 12.1.1 wird in den öffentlichen Teil verschoben und neu 11.1.2 
 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 

 

Keine. 
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4  Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift  
vom 21.11.2019 

 

Das Protokoll wird ohne Änderungen zur Kenntnis genommen. 

 
5  Mitteilungen des Bürgermeisters/der Verwaltung 
 
 
Der Bürgermeister/die Verwaltung informiert über folgende Punkte: 
 

➢ Herr Siebert: Schlägt die Erstellung eines Rahmenarbeitsplanes des 
Ausschusses in Zusammenarbeit mit der Kämmerin vor, um die eine 
verlässliche und transparente Arbeit des Ausschusses zu gewährleisten. 
Inhalt: beispw. Jahresabschlüsse, unterjähriges Berichtswesen usw. 

 
6  Mitteilungen der/des Ausschussvorsitzenden 
 
Es werden keine Informationen gegeben. 
 
 
7  Einwohnerfragestunde 
 
 
Es wurden keine Fragen gestellt. 
 
 
8  Anfragen der Ausschussmitglieder 
 
 
Folgende Anfragen wurden gestellt:  
 

➢ Kay Juschka zu Straßenausbaubeiträge/ausstehende Abrechnung Rudolf-
Breitscheidt-Str.: Bittet um eine verlässliche Auskunft bis zum kommenden 
HA, spätestens bis zur kommenden GV, wann die Abrechnungsfrist 
begonnen hat und ob die Abrechnungsfrist (Festsetzungsverjährung) 
abgelaufen ist bzw. wann sie ablaufen wird. 

➢ Sven Siebert: zitiert aus dem letzten Protokoll: Schnabel – Frist läuft bis 
Dezember 2021. Frage wird aber mitgenommen und Antwort noch einmal 
nachgeprüft. 

➢ Wolfgang Toleikis: Strittig ist hier der Beginn der Ablauffrist. Frau Schnabel 
sieht hier einen anderen Beginn, als die Fragesteller.  

➢ Bianca Schmäke: Schlägt vor, sich noch einmal mit den Sperrvermerken zu 
befassen. 

➢ Sven Siebert: Der zuständige Fachbereich wird sich bei Bedarf an die 
Kämmerin wenden, die die Aufhebung des jeweiligen Sperrvermerkes dann 
in die Gremien einbringen wird. 

➢ Kay Juschka bittet hier um eine fachlich qualifizierte Begründung der 
Notwendigkeit bei einem Aufhebungsbegehren.  
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9  Erfüllungsstand Haushalt 
 

➢ Frau Habich und Herr Siebert erläutern die vorliegende Information. 
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➢ Kay Juschka: In Anbetracht des positiven Haushaltes ist es nicht 
nachzuvollziehen, warum die Kämmerin nicht vor Kreditvereinbarung über 
die vorhandenen Mittel informiert hat und bittet darum, wie der Stand der 
Haushaltsmittel direkt vor Kreditabschluss war. 

➢ Sven Siebert: Verwahrentgelte bei gleichzeitiger Zinszahlungen für Kredite 
lassen sich nicht immer vermeiden. Konkrete Sachlage wird aber noch 
beleuchtet.  

➢ Maurice Birnbaum und Wolfgang Toleikis kritisieren ebenfalls die fehlenden 
Antworten der Verwaltung, die zur Klärung dieses Sachverhalts beitragen. 

➢ Jürgen Imhoff: Zu welchem konkreten Datum waren die zusätzlichen 
Gewerbesteuereinnahmen bekannt? 

➢ Sven Siebert: Antwort wird geliefert. 
➢ Kay Juschka: Verweist noch einmal auf die Aussage von Frau Schnabel aus 

der letzten Sitzung: „Frau Schnabel weist auf die vollständige Auslastung 
und bereits erhebliche Überlastung der Mitarbeiter hin. Beschlossene 
Maßnahmen oder gar weitere Maßnahmen können daher nicht zeitnah 
und/oder überhaupt nicht mehr umgesetzt werden.“ 
Das bedeutet, dass wir wissentlich Kredite aufgenommen haben, obwohl 
gebundene Mittel nicht umgesetzt werden konnten und eigentlich zur 
Verfügung standen. 

➢ Kay Juschka: Bittet um eine Aufstellung der noch nicht umgesetzten 
Maßnahmen. 

➢ Sven Siebert: Sagt die Aufstellung zu. 
 
 
10  Umbau/Erweiterung Peter Joseph Lenné Oberschule 
 

➢ Maurice Birnbaum: Verweist in diesem Zusammenhang auf den vorliegenden 
überfraktionellen Antrag AN 035/2020/19-24 und fragt, welche Mittel für eine 
Umsetzung zur Verfügung stehen und ob es eine Untersuchung gibt, ob 
Anbau/Umbau oder Abriss und Neubau wirtschaftlicher wären? 

➢ Sven Siebert: Die aufgeworfenen Fragen sind im Klärungsprozess und 
werden gemeinschaftlich mit den Gremien erörtert. 

➢ Bianca Schmäke: Fragt nach der Finanzierung, hier mögliche Fördermittel 
und finanzielle Beteiligung des Kreises. 

➢ Sven Siebert: Wenn das Projekt konkret wird, werden die Möglichkeiten 
eruiert und natürlich auch Fördermittel beantragt, sofern möglich. 

 
 
11  Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung am 10.02.2020 
 
11.1  Beschlussvorlagen 
 
11.1.1  DS 062/2019/19-24  Entbehrlichkeit und Verkauf des Grundstückes  

In der Gemarkung Dahlwitz-Hoppegarten, Flur  
3, Flurstück 1163 

 
Abstimmung: 
 

Ja Nein Enth 

5  1 
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Abstimmungsergebnis: 
 
 
Annahme empfohlen 
 
 
 
11.1.2  DS 064/2020/19-24  Anpassung des Erbbauzinses für das  

Erbbaurecht am Grundstück in der Gemarkung  
Dahlwitz-Hoppegarten, Flur 7, Flurstücke 119 
und 120 

 
 
 
Abstimmung: 
 

Ja Nein Enth 

6   

 
Abstimmungsergebnis: 
 
 
Annahme empfohlen 

 

 

gez. Maurice Birnbaum     gez. Christian Arndt 

Ausschussvorsitzender     Protokollant 

 


